

# Abastecimientos

## Suministro de aceite, azúcar, judías, garbanzos y patatas

Relación de artículos correspondientes a la semana primera del mes de marzo y 10 de la cartilla individual de racionamiento, que comprende los días 1 al 8 del próximo mes de marzo.

El racionamiento expresado será para las cartillas inscritas en tiendas, economatos no preferentes y cooperativas, siendo el que a continuación se expresa:

### ADULTOS

Cuarto de litro de aceite por persona, previo corte del cupón de aceite de la semana 10, al precio de 1,90 pesetas ración.

Cien gramos de azúcar por persona, previo corte del cupón de azúcar de la semana 10, al precio de 0,65 pesetas ración.

Cien gramos de judías por persona, previo corte del cupón de legumbres y arroz de la semana 10, al precio de 0,65 pesetas ración.

Doscientos gramos de garbanzos por persona, previo corte del cupón de legumbres y arroz de la semana 10, al precio de 1,50 pesetas ración.

Un kilo de patatas por persona, previo corte del cupón de patatas de la semana 10, al precio de 1,25 pesetas ración.

### INFANTILES

Setecientos gramos de harina por persona, previo corte de los cupones de pan o harina correspondientes a los días 2 al 8 del próximo mes de marzo, al precio de 1,75 pesetas ración.

Cuarto de litro de aceite por persona, previo corte del cupón de grasas o aceite de la semana 10, al precio de 1,90 pesetas ración.

Doscientos gramos de azúcar por persona, previo corte del cupón de azúcar de la semana 10, al precio de 1,30 pesetas ración.

Doscientos gramos de arroz por persona, previo corte del cupón de arroz o harina, de arroz de la semana 10, al precio de 0,70 pesetas ración.

Un kilo de patatas por persona, previo corte del cupón de patatas de la semana 10, al precio de 1,25 pesetas ración.

Tres botes de leche condensada, previo corte del cupón de leche condensada de la semana 10, al precio de 15,60 pesetas ración.

### TRANSEUNTES

Cien gramos de lentejas por persona, previo corte del cupón de legumbres y arroz de la semana 10, al precio de 0,55 pesetas ración.

Asimismo, durante la próxima semana se racionarán tres kilos de carbón, previo corte del cupón de Varios número 16, al precio de 2,37 pesetas ración.

El indicado racionamiento deberá ser retirado durante los días 1 al 8 del próximo mes de marzo.

Las cartillas de transeúntes y provisionales serán atendidas en el establecimiento de ultramarinos de la señora viuda de J. Ramírez, Santa María 12, y panadería de la señora viuda de plaza, Ramón y Cajal, 20.

El público podrá hacer la correspondiente comprobación de artículos y precios de los mismos mediante las listas que los detallistas deberán tener en sitio visible, denunciando a esta Delegación o Fiscalía Provincial de Tasas cualquier anomalía que observen respecto a los mismos, advirtiéndose que los precios no podrán ser alterados por concepto alguno.

## GUIA COMERCIAL

**PELUQUERIA "TERESA".** San Juan de Dios, 2 (Santa Clara).—Ha montado una máquina que le permite hacer CUATRO permanentes por hora. Con este motivo ofrece permanentes completas y garantizadas a 17,50 pesetas, no teniendo que lavar la cabeza. El cliente, se economiza 2,50 en dicho servicio. Permanentes completas, garantizadas y rápidas, en 17,50.



# GUADALAJARA

PLAZA DE MORENO N° 5 27 FEBRERO DE 1948

## VIDA LOCAL

# Adquisición de una talla para la parroquia de Santa María, que lucirá en las procesiones pasionales

Con destino a la Hermandad de ex Comocientes, ha sido adquirida por la parroquia de Santa María, de acuerdo con la referida Hermandad, una bella talla de Cristo Yacente, que vendrá a enriquecer los "pasos" de las próximas procesiones pasionales de Semana Santa.

La mencionada talla figurará en la procesión del Viernes Santo, cuya presidencia ha sido ofrecida a una alta jerarquía nacional del Movimiento.

### Señalamientos en la Audiencia

El próximo día 3 de marzo se celebrará un importante juicio en la Audiencia provincial por homicidio y atentado contra Ramón Mendoza Mendoza, estando la defensa a cargo de los abogados señores Fuertes y Hernando. De procuradores actúan los señores Sanz y Sanz y Sanz Llorente.

Don Gerardo Hernando Villaverde, nuestro querido compañero de redacción, cronista de Tribunales de EL ALCAZAR, abogado de reconocido prestigio en Madrid, hijo de la provincia de Guadalajara, hace este día su presentación en la Audiencia provincial de nuestra capital.

Por la importancia del juicio y por las dotes del señor Hernando, junto con las de don Evaristo Fuertes, la vista de la causa ha despertado expectación en nuestra ciudad.

### CONSEJOS DEL DENTISTA

# LA CARIES Y SUS COMPLICACIONES

Por Antonio de Vicente ARGUELLES (Odontólogo)

La caries es la enfermedad más frecuente en la especie humana, es la principal causa de la pérdida de los dientes.

En las grietas o defectos del esmalte de los dientes pobres en sales cálcicas, en las producidas por el mal uso de los dientes al partir con los mismos objetos duros, en los recovecos existentes entre los dientes colocados en posición viciosa y entre diente y encía en las personas desaseadas, quedan partículas alimenticias que, abandonadas en la boca, se descomponen con el calor y la humedad en unión de los microbios que en la misma existen, principalmente cuando son alimentos hidrocarbonados (azúcar, almidón), produciéndose fermentaciones que dan lugar a ácidos que destruyen el esmalte dentario, y entre ácidos y microbios provocan la desintegración y destrucción del diente, mediante acciones muy complejas.

Comienza la destrucción del diente en el esmalte, en cuya zona es indolora, constituyendo la caries de primero y segundo grado, según su profundidad, y que no tiene otro síntoma que la mancha o pequeña cavidad negruzca que se observa a simple vista. Es el momento oportuno de acudir al dentista para que frese la caries y la desinfeste energicamente para evitar siga adelante, empastándose a continuación, con lo que el diente queda perfectamente curado.

Si, por el contrario, se deja continuar la destrucción de la caries, ésta invade el marfil o dentina y el paciente comienza a notar dolor con los líquidos fríos o muy calientes, e incluso con los alimentos dulces; es una caries de segundo grado profundo, que el dentista tratará del mismo modo que las anteriores, pero insistiendo algo más en la desinfección química de la cavidad, y antes de empastarla convendrá poner lo que se llama un cemento de fondo o por lo menos una ligera capa de barniz especial para cavidades, que tienen por objeto, dada la proximidad del fondo de la cavidad a la pulpa (llamada vulgarmente "el nervio"), aislarla del material de obturación o empaste y evitar de este modo las irritaciones que se traducen en dolor y hasta motivo de extracción de la pieza dentaria.

durante la presente semana está de guardia en nuestra capital la farmacia de don Abdón Jiménez del Espinar, calle de Miguel Fuertes, 11.

**Farmacia de guardia**  
Durante la presente semana está de guardia en nuestra capital la farmacia de don Abdón Jiménez del Espinar, calle de Miguel Fuertes, 11.

**Cartelera**  
TEATRO LICEO.—Mañana, sábado, sesión continua desde las seis y media: "La salvaje blanca", por María Montez.

# El campo de la Federación es el designado para la celebración de la final

Ya sabemos cuál es. Tras laboriosas gestiones, entrevistas, discursos y concesiones, se llegó a un acuerdo para que fuese el campo de la Federación el terreno donde se disputase la final del grupo Madrid-Toledo.

La cosa estaba seria; no es hablar por hablar. Lo que dijimos del campo del Gas está cierto, y si no se hubiera estado alerta allí se habría celebrado sin remisión. Me han contado lo que en los salones de la Federación ocurrió y de verdad que podrían escribirse cosas muy sabrosas de la forma de entender las cosas en algunos "casos". Hubo algún señor que hasta apuntó, en sus alegaciones contra la firme actitud de los directivos del Deportivo, que "se iba a hacer competencia al partido Madrid-Atlético". Y como oportunísimo le contestó uno de nuestros enviados que en tal caso habría que mirar desde el mismo ángulo el partido Plus Ultra-Ferrovial, que a idéntica hora celebraría su partido. Muy curioso, muy curioso, el criterio de ciertos círculos deportivos.

Pero dejemos ya este asunto, resuelto definitivamente. Es el campo de la Federación y, sin estar muy conformes, aceptamos el mal menor. Los muchachos del Deportivo, en su fuero interno, prefieren este recinto porque en él se defienden mejor y son ellos en realidad los que han de batirse por el codiciado título.

De nuestro rival, el Puig, sabemos que se encuentra en un momento magnífico, lleno de moral,

después de su indiscutible victoria contra el Cuatro Caminos. Las fuerzas están bastante igualadas y cualquier pronóstico es difícil.

Lo que sí podemos vaticinar es el éxito de la excursión que diligentemente está organizando el club alcarreño. Autocares y por ferrocarril serán muchos cientos de personas las que se desplazan a Madrid. Queremos advertir a los que dejan para última hora arreglar sus asuntos que no sería nada de extraño que perdieran la oportunidad de efectuar el viaje cómodamente. Con muy buen acierto la Directiva facilitará la entrada al campo, previo pago de su importe, para evitar hacer cola en la taquilla. También, si las gestiones que se están realizando dan fruto positivo, se intenta obtener localidades del partido de Primera División que por la tarde se jugará en Chamartín entre el Madrid y el Atlético, confiando en que serán las suficientes para atender la demanda que existe. Pero si la cantidad pedida no la concedieran, las que se trajeran serán distribuidas por riguroso orden de inscripción. Por consiguiente, no deben descuidarse los aficionados para formalizar este requisito indispensable. Mañana, seguramente, podremos facilitar más detalles de este asunto.

Mañana, vispera de este trascendental partido, haremos un recuento de fuerzas y daremos nuestra opinión personal sobre el probable resultado a la vista de los antecedentes que poseemos de ambos rivales.

ELECE

## IV CONCURSO de piano de la Sección Femenina

La Delegada Provincial de la Sección Femenina nos ruega publicásemos la siguiente cartilla, para conocimiento de las afiliadas de la provincia a quien pueda interesar:

"La Regiduría Central de Cultura (Departamento de Música) de la Delegación Nacional de la Sección Femenina organiza un concurso de piano bajo las siguientes bases:

Únicamente podrán concurrir las afiliadas a F. E. T. y de las J. O. N. S. o sindicadas al S. E. U.

Para la inscripción en el concurso no se exigen certificados oficiales de estudios ni se limita la edad.

Las pruebas provinciales serán juzgadas por un Tribunal compuesto por el Asesor y la Instructora de Música de la Sección Femenina, el Delegado de Educación Popular, la Regidora Provincial de Cultura y un técnico musical designado por la Delegación Provincial de la Sección Femenina.

A las camaradas o sindicadas que queden vencedoras en estas pruebas se les abonará el viaje a Madrid y gastos de alojamiento.

Las pruebas provinciales se verificarán en la primera quincena del próximo mes de mayo y la prueba final se verificará en Madrid en la primera quincena del mes de junio.

Para las camaradas vencedoras de la prueba final, quedan establecidos tres premios. Primero, 3.000 pesetas; segundo, 2.000 pesetas y tercero, 1.000 pesetas.

A las camaradas que les interese tomar parte en este concurso, pueden pasar por la Regiduría de Cultura de esta Sección Femenina, donde se les facilitarán cuantos datos necesiten."

## EL ALCAZAR

¿QUIERE INCREMENTAR SUS VENTAS?  
ANUNCIESE EN  
EL ALCAZAR

MAS BIO  
19.15: "De emisión fe-  
transmisión fe-  
Espirituales  
Laburu.  
30).—21.30:  
1.45: Diario  
a variada.  
on teatral.  
cto, últi-  
a noche,  
transmisión.  
ARESMAN-  
LABURU.  
as ocho y  
pago Labu-  
los micró-  
nal de Es-  
a desde el  
consejo Su-  
nes Cuen-  
as cuaras.  
mera emi-  
tación de  
a y por su  
ovincias.  
ION DE  
NAL  
segundo  
emisión  
usted al  
un nuevo  
o, que e-  
nte acogida  
es gran di-  
interés.  
ones, etc.  
ed al esce-  
a que los  
importanti-  
sentada por  
geta de An-  
aña  
ina" (capti-  
erto de or-  
de baile. 8:  
30: "Almas  
y dirección  
Casaseca;  
Voces del  
Música de  
da misma.  
Radio Na-  
de artistas.  
che de ma-  
10.30: Con-  
45: La otra  
sídicos. 11:  
ng Crosby.  
o primero).  
de baile.  
estación.  
U.  
pio del pro-  
de la tarde.  
eres. 7.15:  
de idiomas:  
o. 7.35: "Un  
reportaje de  
fidel Gómez  
Instituto",  
nte de Ba-  
del Corral.  
grama.  
ncipio del  
os de Far-  
lizada a los  
diantes de  
onación con  
de España.  
Strauss.  
nto Valde-  
entario del  
Anibal  
etas", por  
lgera. 0.30:  
n.  
la mujer.  
ar San An-  
45: Consul-  
Regina).  
oyente.  
tónica. 21:  
as. 21.15:  
Pregunte o  
conexión. 22:  
30: Progra-  
uel. 22.45:  
ral. 1: Cle-

# PERON marcha a entrevistarse con el Presidente del URUGUAY

Buenos Aires, 27.—El Presidente Perón y su esposa han salido de esta capital para entrevistarse con el Presidente del Uruguay. Acompaña al Presidente argentino el ministro de Relaciones Exteriores, Bramuglia.—EFE.

## El Presidente uruguayo sale al encuentro

Montevideo, 27.—El Presidente del Uruguay y su esposa salieron de esta capital, en automóvil hacia Carmelo, donde embarcarán para salir al encuentro del yate presidencial argentino, donde se entrevistará con el general Perón.

# CONCILIACION INTELIGENTE

Aumenta por días el número de españoles exilados que desean regresar a la Patria. Muchos de ellos no vienen porque se han forjado ya una situación económica sólida en los países donde residen y temen abandonar sus negocios, sus empleos; pero están en contacto con nuestras representaciones diplomáticas y consulares y allí vierten sus mejores y más puras afecciones. Por fin España se ha visto libre del cerco que le tenían puesto los intereses comunistas y su verdad comienza a levantarse espléndida en el horizonte e ilumina y calienta las conciencias hasta ahora oscurecidas y heladas.

La sabia política de Franco, primer héroe de la guerra y la paz, marcó desde el día mismo de la Victoria una conducta de perdón, pero no de olvido, para todos los extraviados. Los resultados de tal política están a la vista. Desde el interior de España salen cartas de familiares de emigrados con noticias concretas sobre nuestra paz, nuestro orden, nuestra comprensión y nuestra justicia. Al cabo de casi diez años comienza a derrumbarse la propaganda de los capitos rojos, interesados en evitar que vuelvan a nosotros los miles de seres engañados que condujeron fuera del territorio nacional por medio de cuentos de terror. Cada vez que una personalidad exilada retorna, esos capitos sufren un rudo golpe; cada vez que se nos incorporan a la tarea nacional antiguos disidentes del patriotismo, nuestra causa avanza un paso más entre la maraña propagandista, que habla el absurdo lenguaje de la desesperación.

Es necesario colaborar en la política general del Estado, dejando a un lado odios intelectuales y pueblerinos. Nuestro Régimen es ya lo suficientemente fuerte para permitir el lujo de perdonar a los culpables menores, enteramente dispuestos, por otra parte, a trabajar con sinceridad, no en los mandos, sino en la tarea de hacer una España más fuerte, más hermosa y más justa. Una España que abre los brazos a cuantos la reconocen como madre y, como a tal la veneran y la respetan, y hacia la que miran, desde allende las fronteras, millares de ojos con lágrimas de arrepentimiento. Nosotros decimos que ese bello y formidable triunfo de nuestro Caudillo—más bello y formidable aun que el triunfo de las armas—sea apoyado por todos con la firme, lealtad y entusiasmo que le prestamos en horas más sombrías y difíciles.

# La Academia de Farmacia expresa su gratitud al Jefe del Estado

## Por haber incorporado a la Entidad el Instituto de España



Los Ministros de Educación Nacional y de Obras Públicas y los concurrentes al acto

La Real Academia de Farmacia celebró un solemne acto para expresar su gratitud al Jefe del Estado por haber incorporado esta Corporación al Instituto de España.

Presidió el Ministro de Educación Nacional, señor Ibáñez Martín, con él de Obras Públicas, general Fernández Ladreda, miembro de la Corporación; don José Castán, presidente del Supremo y Consejero del Reino; don Cayetano del Alcázar, director general de Enseñanza Universitaria, y don José Casares Gil, presidente de la Real Academia.

El doctor Casares Gil hizo una brillante síntesis histórica de la Corporación, cuya fundación data de varios siglos, y dijo que la Real Academia de Farmacia y los farmacéuticos españoles no podrán olvidar nunca lo suficiente lo que por ellos ha hecho el Caudillo y el Ministro de Educación Nacional, y como prueba de esta gratitud colocamos en nuestra casa esta lámpara de bronce y entregamos al señor Ministro esta placa de plata.

La lámpara, colocada en el salón de actos, dice así: "El 9 de agosto de 1946 fué incorporada la Real Academia de Farmacia al Instituto de España, a propuesta del Ministro de Educación Nacional, excelentísimo señor don José Ibáñez Martín, siendo Jefe del Estado Su Excelencia Don Francisco Franco."

La artística placa de plata, que fué entregada al Ministro de Educación Nacional, contiene la siguiente inscripción: "La Real Academia de Farmacia rinde fervoroso homenaje de gratitud al excelentísimo señor don José Ibáñez Martín, Ministro de Educación Nacional, a cuya iniciativa debe el haber sido elevada al rango de las Reales Academias e incorporada al Instituto de España

por decreto del 9 de agosto de 1946."

El señor Ibáñez Martín, en su discurso de contestación al del señor Casares Gil, dijo que el resurgir cultural de España en estos momentos se debe al Caudillo, que ha hecho posible con la paz interior de nuestro país el trabajo y la investigación. Afirma que esta Corporación es de las de más rancio abolengo, ya que fué fundada en el siglo XVI.

Exalta la aportación a la investigación científica de los farmacéuticos españoles, y dice que Franco ha reconocido esta verdad y ha ennoblecido a los farmacéuticos y a la Real Academia de Farmacia, dándoles el lugar que en justicia les corresponde, y actualmente la Farmacia ocupa dentro de la Universidad el rango debido y la Real Academia de Farmacia el que a ella corresponde.

Terminó expresando su gratitud por la ofrenda que la Real Academia de Farmacia le había hecho.

## Recepción de don Antonio Ipiens Lacasa

Después se celebró la recepción del nuevo académico don Antonio Ipiens Lacasa, catedrático de Química Experimental de la Facultad de Ciencias de la Universidad de Madrid.

El nuevo miembro de la Corporación fué introducido en el estrado por los académicos general Fernández Ladreda y señor Montequi.

El nuevo académico leyó un interesantísimo trabajo científico sobre "Oxidación y reducción biológica", y le contestó don Manuel Lora Tamayo, quien puso de relieve la alta valía científica del nuevo académico.

# El Periodista en la calle

LA SEÑORITA Y LA CRIADA EN EL  
MISMO BAILE



Señorita, luego nos veremos en la "boite"

HACE algunos años, en las pequeñas capitales de provincia, las damas de la localidad se escandalizaban cuando alguna menestrala se encasquetaba un sombrero para ir a casarse. "El mundo está echado a perder", decían las señoras, que veían en el minúsculo hecho un síntoma de que las costumbres se corrompían al galope. Sin embargo, cada vez hubo más menestralas con sombrero, más artesanos con aparato de "radio" en casa, más gente humilde con aspiración al confort... El proceso de ruptura de barreras costumbristas que durante largo tiempo habían trazado una frontera visible de clases, fué precipitado por nuestra guerra. Hoy, en España, y de forma muy especial en Madrid, son casi im-

perceptibles las diferencias en el modo de vida de un individuo del estado llano y de otro individuo de la clase media. La carestía es uno de los pocos elementos que separan aún a los grupos sociales. Ciertas mercancías, ciertas comodidades, son carísimas, y solamente tienen acceso a ellas la gente rica. Pero el dinero ha saltado caprichosamente de acá para allá y ha encumbrado a muchos seres humildes y rudos, y ha hundido en la inopia a otros que formaban el estrato social superior. Este fenómeno constituye ni más ni menos que una revolución. Una revolución sin violencias, pero revolución al fin. En los salones de baile se tropezaban la señorita y la criada que tiene una tarde de permiso. No se trata de locales de barrio bajo visitados por alguna muchacha curiosa, sino de centros de diversión con porteros de librea. Quienes se asombran de lo que ocurre en Estados Unidos, pueden encontrar en nuestra Gran Vía ejemplos mucho más convincentes de que esa tendencia social igualadora obedece a leyes misteriosas de la economía.

Asistimos a la depreciación de los valores sociales tradicionales entre nosotros. El dinero manda, y esto, que en principio puede ser desagradablemente triste, presenta por otro lado una fisonomía plausible: se trabaja más, se lucha con más intensidad por el logro de un mejor nivel de vida, se emprenden más tareas, y los méritos reales de cada individuo en el ejercicio de una especialidad pueden desarrollarse más libremente, sin las trabas que antes existían. En medio de muchos inconvenientes, resulta prometedor que los hoteles de primera fila se vean poblados por gente de toco aspecto, recién salidos de la huerta, o el taller, o la cochera. Es la sangre nueva de una sociedad que se vigoriza.—INTERINO.

## Se aumenta el sueldo a los Jueces de Cancha

El "Boletín Oficial del Estado" de hoy publica una Orden del Ministerio de Trabajo por la que se modifica el artículo 29 de la Reglamentación Nacional de Trabajo en lo que se refiere a jueces de cancha de 31 de diciembre de 1945.

Se modifica el cuadro de salarios fijado en el artículo 59 de esta Reglamentación Nacional de Trabajo en el sentido de que los jueces de cancha percibirán una retribución de 30 pesetas diarias (S. I. S.).

## Ruiz Giménez académico de la Júridica mejicana



La Academia Jurídica Mexicana de Ciencias Penales ha elegido académico correspondiente de la misma al profesor español don José Ruíz Giménez, director del Instituto de Cultura Hispánica.

# RETAZOS POR CIVES

Al "rajarse" Benes, ha empezado en Checoslovaquia la "limpieza general".

Y como es general la limpieza, los comunistas checos terminarán por limpiar también las "rajadas" de Benes.

Cuando ensucian los países sometidos a su dominio, es cuando dicen los comunistas que los limpian.

¿Benes, agotado?...  
¿Más que agotado, hombre!  
¿Acogotado!

Que elijan presidente de los Estados Unidos a Wallace, a ver si le devoran también los comunistas, como a Benes.

Eso es el sino de todos los demócratas amigos y aliados del comunismo.

Ahora resulta que la partición de Palestina no es un acuerdo con fuerza ejecutiva, sino una simple recomendación.

¿Caray con la recomendación!

Eso ha sido recomendar a árabes y judíos que se maten como chinches.

¿Y cuándo se va a dar una solución pacífica al conflicto de Palestina?

¿Cuándo no queden allí ni un árabe ni un judío de muestra?

"El Congreso comunista británico pide la ruptura de relaciones económicas con España".

¡Naturalmente; no iba a pedir el incremento de esas relaciones!

Como esos comunistas del reciente Congreso son ingleses, o como esos ingleses son comunistas, miran por los intereses de Rusia antes que por los de su propio país.

En España se pone en libertad a Cipriano Mera, y en Francia le encarcelan.

Sin perjuicio de que luego en Francia se metan con España por tiránica.

Otra hoja republicana que suspende su publicación en Londres.

La caída de la hoja... para los republicanos españoles.

"Dejando libre la oferta y la demanda, los Estados Unidos han hecho bajar el coste de vida en el país."

Porque no tienen escasez de productos.

Ya no registramos sólo los cafés que desaparecen en Madrid, sino también los que se cierran en provincias.

Que si ahora uno en Bilbao...  
¡Señor, que estamos en la era del bar!

"Cumple cien años y no ha salido nunca de su pueblo natal."

A lo mejor, por eso ha llegado a los cien años.

# EL ALCAZAR

Este periódico, de glorioso abolengo religioso y castrénse, lo edita la Cooperativa de redactores y empleados de EL ALCAZAR. Director, José de las Casas Pérez